
Protokoll 

 
über die öffentliche Sitzung des Schulausschusses  

am Donnerstag, dem 13.01.2022, 
 in der Alten Reithalle, Winsener Straße 34g, 29614 Soltau 

 
 
Anwesenheitsliste 
 

Vorsitzende 
Ratsfrau Silke Teschke  

Ratsmitglieder 
Ratsfrau Manuela Bartels  
Ratsherr Thomas Beckmann  
Ratsherr Klaus Grimkowski-Seiler  
Ratsfrau Sinja Krahn  
Ratsherr Bernhard Schielke  
Ratsherr Jens Wendtland  
Ratsherr Christian Peter Wüstenberg  

Hinzugewählte 
Frau Alexandra Büngener  
Frau Antje Kleinschmidt  
Frau Petra Kröger-Röhrs  
Frau Silke Laubach-Klausing  
Herr Olaf Steiner  
Frau Julia Willing  

Gäste 
Herr Architekt Krampitz zu TOP 8 

Verwaltung 
Herr Bürgermeister Olaf Klang  
Frau Aline Frieling  
Herr Stephan Holldorf  
Frau Verena Ippich  
Herr Thomas Körtge  
Frau Marion Kreutzer  
Herr Erster Stadtrat Karsten Lemke  
Frau Yvonne Prüser  
Frau Nicole von Rosenzweig  
Herr Andreas Witt  
 
 
Beginn der Sitzung: 17:00 Uhr 
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Punkte  1-4: Eröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Die Vorsitzende, Ratsfrau Teschke, eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsge-
mäße Ladung, die zahlenmäßige Anwesenheit der Ausschussmitglieder, die Be-
schlussfähigkeit und die Tagesordnung fest.    
 

 
Punkt  5: Wahl einer Vertretung der Ausschussvorsitzenden 
 
Ratsfrau Krahn schlägt für die CDU-Fraktion Ratsherrn Beckmann als stellvertreten-
den Ausschussvorsitzenden vor. Weitere Vorschläge werden nicht gemacht. Die 
Vorsitzende, Ratsfrau Teschke, stellt diesen Vorschlag zur Wahl per Handzeichen.     
 
Wahlergebnis: Ratsherr Beckmann einstimmig, Enthaltungen: 1 
 
Ratsherr Beckmann nimmt die Wahl an. 
   

 
Punkt  6: Berichte aus den Grundschulen 
 
Herr Steiner, Frau Kleinschmidt und Frau Kröger-Röhrs berichten ausführlich aus 
den Grundschulen. Der Bericht ist dem Protokoll beigefügt.    
 
  
Punkt  7: Bericht des Bürgermeisters 
 
Herr Bürgermeister Klang berichtet über das Modellprojekt Pintu, Zusammenführung 
von Hort und Ganztag an der Hermann-Billung-Schule. Vor dem Hintergrund des 
Brandgeschehens an der Kindertagesstätte Berliner Platz sei der Kooperationsver-
trag zwischen der Stadt Soltau und der Hermann-Billung-Schule einvernehmlich auf-
gelöst worden. Die Verwaltung schlage eine Arbeitsgruppe unter Federführung der 
Schulleitung vor, um neue Lösungen für einen verlässlichen Ganztagsbetrieb zu er-
arbeiten. 
 
Herr Körtge erläutert ausführlich die Geburtenentwicklung seit 2001. 
Auf Nachfrage von Ratsherrn Grimkowski-Seiler nach dem neuen Standort für die 
Freudenthalschule kündigt Herr Körtge einen Bericht zum Bildungszentrum am 
Buchhopsweg an.    
 

 
Punkt  8: Erweiterung der Wilhelm-Busch-Schule - KIP-II-Mittel 

Vorlage: 0155/2021 
 
Herr Architekt Krampitz stellt die geplante Erweiterung der Wilhelm-Busch-Schule vor 
und beantwortet Fragen der Ausschussmitglieder. 
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Beschlussvorschlag: 
 
Der Rat beschließt die Erweiterung der Wilhelm-Busch-Schule und ermächtigt die 
Verwaltung mit der Abwicklung des Bauvorhabens sowie die erforderlichen Aufträge 
an die annehmbarsten Bieter zu erteilen.  
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 

 
Punkt  9: Haushalt 2022 

Vorlage: 0136/2021 
 
Herr Körtge berichtet über die Umsetzung des Digitalpaktes für die drei Soltauer 
Grundschulen. 
 
Frau Ippich erläutert die Haushaltsansätze des Teilhaushalts 10.2.  
Frau von Rosenzweig erläutert die Haushaltsansätze des Teilhaushaltes 23.1. Auf 
Nachfragen von Ratsherrn Grimkowski-Seiler nach der Sanierung der Schützenhalle 
erklärt Herr Bürgermeister Klang, dass sich die Sanierung der Schützenhalle um-
fangreicher gestalte. Es werde geprüft, die hierfür zugesagten Fördermittel an ande-
rer Stelle zu nutzen.  
  
Beschluss: 
 
Der Schulausschuss empfiehlt dem Rat die Haushaltsansätze für die Schulen der 
Teilhaushalte 10.2 und 23.1 zur Beschlussfassung.   
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 

 
Punkt  10: Anfragen und Anregungen 
 
Ratsherr Beckmann fragt, warum die Kinder der Kindertagesstätte Berliner Platz in 
den Räumen der Hermann-Billung-Schule untergebracht wurden und nicht auf ande-
re Räume zurückgegriffen wurde. Frau Ippich erläutert die Anforderungen an die 
Räume und erklärt, dass keine Alternative zur Verfügung gestanden habe. Die Über-
gangs-Kindertagesstätte am Georg-Droste-Weg sei weitestgehend fertiggestellt. Die 
Plätze der Kindertagesstätte seien jedoch alle vergeben und die Kindertagesstätte 
sei belegt.  
 
Frau Büngener äußert ihr Verständnis für die Situation aufgrund des Brandgesche-
hens in der Kindertagesstätte Berliner Platz. Sie hätte sich eine frühere Beteiligung 
der Eltern der Kinder gewünscht, die sich in der Ganztagsbetreuung der Hermann-
Billung-Schule befinden, die durch die Unterbringung der Kindergartenkinder in den 
Räumen der Schule ihre Räume und ihre Ansprechpersonen verloren hätten. 
Frau Ippich erläutert ausführlich den Sachverhalt. 
 
Die Vorsitzende, Ratsfrau Teschke, weist auf die geplante Arbeitsgruppe hin, die sich 
mit dem Thema Ganztagsbetreuung beschäftigen werde.  
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Punkt  11: Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.    
 

 
Punkt  12: Schließung der öffentlichen Sitzung 
 
Die Vorsitzende, Ratsfrau Teschke, schließt die öffentliche Sitzung um 18.24 Uhr.     
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Silke Teschke   Olaf Klang 
Vorsitzende    Bürgermeister 

 Yvonne Prüser  
  Protokollführung  
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